
 
Protokoll der SEB-Sitzung vom 04.09.2018 
 
    
Präliminarien 
Eröffnung der Sitzung durch Frau Krauss 
Abstimmung des Protokolls der letzten Sitzung; wurde ohne Änderungen 
verabschiedet 
 
Vorstellung Frau Jeuck 

• Leiterin FB III 
• Fächer Biologie, Deutsch, Sport      
• Stationen: Liebig-Schule/Otto-Hahn-Schule/Ricarda-Huch-Schule Dreieich, 

dort auch Schulleitung 
• Schwerpunkte bisher: Jugend forscht, Leistungskursarbeit, Wettbewerbsarbeit 
• Berufsorientierung 

  
Bericht der Schulleitung 
 
Personalia: 

• Volle Versorgung mit allen Stellen und Fächern; 104% 
• 3 halbe Stellen Abordnung an Grundschulen 
• Halbe Stelle Heinrich-Hofmann Schule / wichtiger Input für Beratungsteam 
• Frau Battenberg und Frau Fritsch, Herr Priel fest an der Schule 

 
Allgemeine Informationen: 

• Baustellenfortschritt derzeit zeitlich im Rahmen; aktuelle Bilder immer auf der 
Homepage; Verlegungen des Raumes bei Klausuren wegen Lärm jederzeit 
möglich; individuell bei Frau Weirich melden 

• Hitzebelastung: weiter Thema beim Stadtschulamt; Gespräche haben 
stattgefunden, Maßnahmen werden seitens des Stadtschulamtes 
vorgeschlagen 

• WLAN-Projekt ist seitens der Stadt gestoppt; sehr unglückliche Entwicklung, 
da hohes zeitliches Vorab-Invest; siehe auch Anlage  

• Jahrgangsstufe 10 plädiert per SV stark für Verlassen des Schulgeländes; ist 
nach Klärung mit Amtjuristen und Unfallkasse Hessen versicherungsrechtlich  
nach Beschluss der GEKO abgedeckt; 1 Jahr zunächst 

• Aufnahme Jahrgang 5; fünf-zügig, Abweisung von 10 SuS 
• Weiterentwicklung Leitbild; Päd. Tag, Abstimmung in der Schulgemeinde; 

Einarbeitung der Rückmeldung während Senf Tagung; 
 Am 20.09. 17.30 Uhr findet hierzu ein Kamingespräch statt. Bitte bei 
 Sekretariat oder Frau Wolff anmelden. Teilnahme nur Elternvertreter 



 Leitbild wird in der nächsten SEB vorgestellt 
• Präsentation Hannelore Kohl-Stiftung Gehirnerschütterung in der Schule; es 

gibt keine leichte Gehirnerschütterung, immer ernst nehmen und Nachsorge 
veranlassen; Anwesenheit des Kultusministers, sehr positive Rückmeldungen 
zur Schule und den SuS 

• Auftritt Schulband bei Rock gegen rechts; ausgewählt aus 18 Schulbands 
 Großes Lob für das Engagement der Sus der Band und die Unterstützung 
 durch die Technik AG, siehe hierzu auch Brief von Frau Wolff auf der  
 homepage 

• Fachschaft Französisch: Französisch 3. Fremdsprache ab Februar; 
Schwerpunkt interkulturelle Kompetenz, nicht Grammatik; derzeit zu wenig 
Beteiligung aus Schülerschaft (bislang 4 SuS); Ziel 6-8 Schüler; 
jahrgangsübergreifend; 2 stündig, 3 Stunde wird durch Fahrt abgedeckt 

  
Änderung der Geschenkeordnung: 

• Es gibt einen neuen Erlass vom 17.05 2018; 
• Empfehlung des SEB: wir halten 20-30 Euro für angemessen 

  
 
Schulkonten: 
Der ursprüngliche Erlass des Kultusministeriums wurde abgemildert. Ab sofort gilt die 
folgende Regelung an der Schillerschule: 

• Die Kosten für die Skifahrt im Jahrgang 8 (einheitliche Kosten für den 
gesamten Jahrgang) laufen über ein zentrales Schulkonto (Kontodaten 
werden jeweils rechtzeitig bekannt gegeben), Zahlungseingänge werden 
zentral vom Schulsekretariat verwaltet 

• Die Kosten für die Schulfahrten in den Jahrgängen 6 / E2 / Q3 variieren je 
nach Fahrt pro Klasse/Kurs und werden daher von jeder Klasse / jedem Kurs 
individuell abgewickelt; entweder über ein Lehrerkonto (wo vorhanden), oder 
wie bislang über ein von Eltern geführtes Konto. Eventuelle Kosten für die 
Kontogebühren müssen ggf. auf die Eltern umgelegt werden. 

• Pauschales „Handgeld“ pro Klasse z.B. für Fahrtkosten kleinerer Ausflüge, 
Lektüren etc. können weiterhin über Elternkonten geführt werden oder als 
Bargeldkasse verwaltet werden 

  
Vertretungshefte: 
Gesamtkonferenz und Schulkonferenz haben ein Konzept zu Vertretungsheften im 
Falle von ungeplantem (also nicht vorbereitetem) Unterrichtsausfall für die Jahrgänge 
5-8 zugestimmt: 

• Thema für Jahrgänge 5 und 6 ist Deutsch, für Jahrgänge 7 und 8 Mathe 
• es geht um Übung und Vertiefung des bereits Gelernten, nicht um die 

Erarbeitung neuer Inhalte 
• angeschafft werden Übungshefte des jeweiligen „Vorjahrgangs“ (also für Jg. 5 

ein Übungsheft der 4. Klasse etc.) 
• die Hefte verbleiben im Klassenschrank und können bei Bedarf spontan 

eingesetzt werden. Die zugehörigen Lösungshefte bleiben im Heft zur 
Selbstkontrolle durch die Kinder 

• für den Jahrgang 8 wird kein Übungsheft angeschafft, sondern Frau Weirich 
hält jeweils aktuelle Arbeitsblätter zur Vorbereitung auf dem hessenweiten 
Mathewettbewerb im Jahrgang 8 parat 



Die Elternschaft begrüßt das Konzept, regt aber an, nach einer Pilotphase über ein 
passendes Konzept für den Jahrgang 9 nachzudenken. Frau Wolff gibt die Anregung 
an die Fachschaft Englisch weiter. 
  
Auslandsjahr in E-Phase 
Frau Wolff weist darauf hin, dass die Schule im Rahmen der Wiedereinführung von 
G9 empfiehlt, mögliche Auslandsaufenthalte in der Regel erst in der 11. Klasse 
durchzuführen. Im Rahmen von G9 haben die Schüler nach der 10. Klasse 
automatisch die mittlere Reife als Schulabschluß, sollte durch einen 
Auslandsaufenthalt das 10. Schuljahr nicht erfolgreich beendet werden, hätte das 
ggf. einen fehlenden Schulabschluß zur Folge, sofern dann nicht die 11. Klasse 
erfolgreich absolviert wird. Die Schule wird darauf auch auf dem am 18.10. 
stattfindenden Infoabend zu Auslandsaufenthalten durch Frau Wohlfahrt-Stoll 
hinweisen. 
  
Homepage 
Der Förderverein hat die Finanzierung für die Überarbeitung der Homepage der 
Schillerschule zugesagt. Es hat sich eine Arbeitsgruppe unter Leitung von Herrn 
Racke zusammengefunden (inkl. Schüler- und Elternbeteiligung), die die Arbeit 
demnächst aufnimmt. 
  
Sonstiges 

• schulfreie Termine: 4. Februar, 1. März, 4. März – weitere Termine sind im 
Google-Kalender auf der Homepage vermerkt! 

• Mela Krauss weist darauf hin, dass der Förderverein sich immer über neue 
Mitglieder und/oder Zuwendungen freut. 

• da das WLAN-Schulprojekt der Stadt Frankfurt aktuell gestoppt wurde, findet 
auch kein Themen-Elternabend dazu statt. Alternative Themenvorschläge 
gerne an Mela Krauss geben. 

• Der Online-Vertretungsplan funktioniert aktuell nicht richtig. Beschwerde beim 
Stadtschulamt läuft bereits, eine Papierversion hängt vorerst täglich am 
Digitalen Schwarzen Brett aus, so dass die Schüler informiert sind. 

  
Wahl der SEB-Stellvertreter im Vorstand: 
Gewählt wurden für die nächsten zwei Jahre: Rose Meister, Jan-Christof Gramlich, 
Uta Rasche und Rafaela Hartenstein. 
  
  
Sitzungsende: 21:35h 
 
 
 
 
 
Protokollführung 
Rafaela Hartenstein 
Rose Meister 
04.09.2018 
 
 
 



 


